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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
DEFINE IEQ LOS TIEMPOS ELECTORALES  Por Fernando Venegas Para el Instituto electoral de Querétaro los tiempos electorales comienzan el 25 de marzo del 2015. Así lo manifestó en los micrófonos de PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, el presidente de dicho organismo José Vidal Uribe. Cuestionado por nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón sobre los adelantados, el funcionario explicó que “Los tiempos en la Ley Electoral están marcados. Es muy precisa sobre el inicio de los procesos. Arrancarán 102 días antes de la elección. Si los cálculos no me fallan hablamos por ahí del 25 de marzo del 2015”. José Vidal, señaló que todo ciudadano que tenga la inquietud de participar en los procesos, deberán considerar los tiempos establecidos. Advirtió que dentro de la Ley Electoral, se contemplan sanciones a quienes hagan actos anticipados de campaña electoral, “No estamos en proceso. Sin embargo, la ley prevé sanciones. Para aplicarse, tendría que haber una denuncia”. El presidente del IEQ, pidió a la ciudadanía el estar atentos para poder “formar conciencia ciudadana”; aseveró que los votantes queretanos, cuando vienen los comicios ya tienen perfectamente establecido a favor de que candidatos emitirán su voto. Sobre la propuesta de la Reforma Constitucional que prevé la desaparición de los Institutos Electorales locales, Vidal Uribe dijo desconocer la propuesta a los Artículos Constitucionales, por lo que “hemos cumplido con nuestra función. Debemos de seguir bajo ese esquema. Nosotros estamos a favor de conservar los órganos locales. ¿De qué manera se podrían resolver los procesos electorales que tenemos por usos y costumbres, como en el estado de Oaxaca o Hidalgo?”. Por último, José Vidal enfatizó que son los órganos electorales de cada entidad los que conocen el esquema bajo los que se rigen los procesos. (PA, 1A)  
INSTITUTOS LOCALES DOTAN REPRESENTATIVIDAD: URIBE CONCHA Por Ricardo Lugo José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se manifestó en contra de que el organismo desaparezca en un futuro, tal como lo contempla la iniciativa anunciada por el diputado federal Marcos Aguilar Vega de crear un Instituto Nacional de Elecciones (INE). Uribe Concha consideró que el debate sobre una reforma en este ámbito debe “intenso y enriquecedor”, sin embargo, lo que se debe buscar es brindar la certeza a México de que los ejercicios democráticos se llevan con transparencia. Recordó que cada estado ha desarrollado los institutos electorales con base en sus necesidades particulares. (T p.5)  
“RETROCESO DE UN SIGLO”, LA PROPUESTA DE CREAR INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL Por Ricardo Lugo Atenta contra el federalismo y el desarrollo político regional, manifestó Efraín Mendoza Zaragoza, ex presidente del Consejo General del IEQ. Efraín Mendoza Zaragoza, ex presidente del Consejo General del IEQ, señaló que de consumarse la “reforma electoral que viene” constituirá un “retroceso de un siglo” y “la vuelta del centralismo” al eliminar los institutos electorales locales para concentrar las funciones de éstos en un Instituto Nacional Electoral (INE). Manifestó que dicha idea no es del PAN, aunque la haya dado a conocer aquí el diputado federal Marcos Aguilar Vega, sino que es una decisión tomada en “común acuerdo” entre el Presidente de la República y los presidentes de los tres partidos firmantes del Pacto por México, que pretenden que pase de prisa, sin debate alguno. Consideró fuera de lugar el argumento usado por el legislador federal panista, acerca de que con el nuevo organismo se evitará el uso político de los institutos locales.  
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“Me manifiesto en oposición a la disolución de los institutos electorales locales, pues responde a la pretensión de centralizar y homogenizar un país diverso como el nuestro. Si uno revisa la legislación electoral del estado de Oaxaca, por ejemplo, veremos particularidades que no tiene la nuestra porque responde a un proceso cultural y a un desarrollo político muy particular. Si se argumenta que los gobernadores tendrían o tienen el control de los institutos, habría que probar eso en el caso local. En todo caso, ¿qué nos garantiza que el organismo nuevo, ahora centralizado, no caería también bajo el control de la Presidencia de la República o de la superpoderosa Secretaría de Gobernación? Nada lo garantiza”, expresó el académico de la Universidad Autónoma de Querétaro. Al mismo tiempo, consideró que la conformidad de los actores políticos con los resultados electorales del 97 a la fecha, al menos en nuestro estado, nada tiene que ver con el severo cuestionamiento que ha vivido la autoridad electoral central en las dos últimas elecciones presidenciales. Por otro lado, rechazó que el Instituto Electoral de Querétaro duplique funciones con el Instituto Federal Electoral (IFE). “Lo que hay es una distribución de competencias. El IFE y el IEQ no realizan la misma función: el IFE se ocupa de las elecciones federales y el IEQ, de las elecciones locales: gobernador, congreso local y ayuntamientos, no es lo mismo. “Si se fuera fiel a la idea de la duplicidad, se tendría que desaparecer todas las que se dedican al medio ambiente o a la salud en lo estatal y municipal, sólo porque ya hay una en lo federal”, advirtió. Al seguir ese razonamiento, entonces “habría que desaparecer a los ayuntamientos y al gobernador. ¡Habría que desaparecer a los gobiernos locales, si ya hay una Presidencia de la República fuerte otra vez! En última instancia, si ese fuera un argumento válido, habría que restaurar la Corona.” URGENTE DARLE “DIENTES Y MÁS FACULTADES” A LOS INSTITUTOS PARA VIGILAR A PARTIDOS.- El consejero electoral entre 1997 y 2010 y presidente del organismo electoral local entre 2000 y 2003, sostuvo que la democratización está asociada a los procesos de federalización y no a procesos de centralización, como se pretende con la creación del INE. Así, una próxima reforma electoral debiera responder a la dirección marcada en los años noventa: “ciudadanización del órgano electoral constitucional autónomo, control ciudadano sobre los partidos políticos y avance en la figuras de participación ciudadana; que el plebiscito y el referéndum, que ya existen como figuras creadas por la ley, realmente se diseñen y reglamenten para hacerlos efectivos y accesibles a los ciudadanos. “Las disposiciones vigentes prácticamente hacen imposible que un ciudadano pueda recurrir a ellos. De igual manera, que se cree la figura de revocación de mandato, es decir, empoderar al ciudadano. Y que la autoridad electoral autónoma tenga dientes y más facultades para someter a control ciudadano a los partidos políticos y, por supuesto, la idea de una Federación y no de centralismo.” Además, el experto señaló que si bien la forma en la que fue integrado el actual Consejo Electoral vulneró la Constitución del estado; “lo que se debe hacer es reforzar los institutos electorales locales en vez de eliminarlos”. Un planteamiento realmente federalista podría invertir los términos: desaparecer el órgano central y que todas las elecciones sean organizadas por autoridades estatales. “No es casual que en Querétaro, la alternancia en el poder en 1997 haya coincidido justamente con la ciudadanización del órgano electoral. De tal forma que la ciudadanización fue en la línea de la democratización del país. Esa ruta sigue vigente y no la considero agotada como para retroceder. “Fortalecerlos, darles más facultades, cuidarlos porque fueron producto de una lucha ciudadana de muchos años. “Ahora de pronto, (al) vender esta idea de que todo venga del centro, poco faltará para que al rato nos salgan con que los gobernadores ya no sean electos sino nombrados por el virrey. No aplaudo esta reforma; hay que rechazarla”, por supuesto, concluyó Mendoza Zaragoza. (T p.5) http://www.tribunadequeretaro.com/index.php?option=com_content&view=article&id=2717:retroceso-de-un-siglo-la-propuesta-de-crear-instituto-nacional-electoral&catid=35:informacion&Itemid=54  
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PEÑA NIETO, EN CONTRA DE LAS LIBERTADES POLÍTICAS: CLOUTHIER Por David Eduardo Martínez Pérez  “Le cuesta deshacerse de su modelo de control para entender que el pueblo mexicano ya creció”, alertó el ex candidato presidencial. El principal problema que enfrenta el gobierno encabezado por Enrique Peña Nieto (EPN), se encuentra en que es un gobierno que atenta contra las libertades políticas de la población, aseguró Manuel Clouthier Carrillo, ex candidato independiente a la Presidencia de la República en 2012 e hijo de ‘Maquío’ –candidato del PAN a este mismo cargo en 1988. Entrevistado en el marco de su visita a la ciudad con motivo de su participación en una mesa redonda sobre candidaturas independientes, la cual organizó el 
Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), el político manifestó que aunque el gobierno de Peña apenas inicia, ha dejado de ver su “chip priista”. “Es un gobierno que va comenzando. Es un tiempo muy incipiente para saber qué va bien o mal. Ha tenido muchos aciertos, también muchos errores; ha dejado ver su enfoque economicista, pero al mismo tiempo ha dejado ver también su rechazo a las libertades políticas”, advirtió. Para Clouthier Carrillo, esta falta de compromiso con las libertades políticas obedece a un esquema donde se subestima la capacidad de los gobernados para tomar sus propias decisiones y se les mantiene como si fueran ‘menores de edad’ en materia política. “A él (Peña Nieto) y a su gente les cuesta deshacerse de su modelo de control para entender que el pueblo mexicano ya creció. Si bien no somos un pueblo maduro aún, sí somos un pueblo adolescente y eso es algo que quienes detentan el gobierno deben entender para que podamos avanzar.” El ex panista también manifestó que este desprecio a las libertades políticas por parte del partido en el poder, se manifiesta incluso desde que se hacen campañas electorales en forma de estrategias ilegales para conseguir votos. “Un ejemplo de este rechazo a las libertades políticas, lo encontramos en las prácticas de carácter clientelar a través de los programas de asistencia social. Esto fue muy divulgado y conocido”, enfatizó. Otro ejemplo aportado por Clouthier en ese sentido fue el caso de las palabras de apoyo que Peña Nieto dirigió a Rosario Robles (Secretaria de Desarrollo Social) luego de que fuera acusada por el PAN de presuntamente colaborar con redes de compra de votos a favor del PRI en el contexto de las elecciones locales de Veracruz. Además, Clouthier Carrillo habló de la estrategia de seguridad seguida por Peña Nieto y consideró que es similar a “un avestruz que oculta la cabeza entre la arena”. “Hay mucho por ver en materia de seguridad. La realidad es que los problemas persisten y no vemos una estrategia clara, salvo en la parte de la comunicación, desde donde se pretende minimizar lo que sucede a lo largo del país”, advirtió. “El problema está en que jugar al avestruz como lo hace el Gobierno Federal con esta estrategia de comunicación, siempre tiene un alto riesgo. Si bien es cierto que al esconderse el avestruz protege su cabeza, también es cierto que queda en una posición muy comprometedora y eso no nos conviene. (T p.4)  
COLUMNA “PERSPECTIVA IEQ” 
EL COMPORTAMIENTO ELECTORAL EN EL ESTADO DE QUERÉTARO Por Alfredo Flores Ríos, Consejero Electoral del IEQ Querétaro, Qro.- Indudablemente los resultados electorales son un instrumento ineludible de trabajo para los principales actores de cada proceso electoral, como los ciudadanos, fuerzas políticas y organismos electorales; también, resultan fundamentales para comprender la vida democrática en una entidad, ya que gracias a estos datos es posible analizar el comportamiento de los electores en cada demarcación. Las pasadas elecciones locales se distinguen por una gran participación ciudadana, que superó el 66%; se presentó un alto grado de competitividad de las fuerzas políticas y, sobre todo, una dinámica de alternancia en el poder; elementos clave que dan garantía de un régimen democrático. Es importante destacar que en el estado de Querétaro el sentido en que un ciudadano emite su voto a favor de un partido político no se relaciona directamente con indicadores tradicionales que se consideran comúnmente en estudios de comportamiento electoral, tales como la eficiencia gubernamental en el periodo anterior en una administración específica, los indicadores económicos, la identificación regional o adquisición de 
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características que se relacionan con su pertenencia a zonas urbanas o rurales. La ciudadanía que habita en nuestra entidad cuenta con la particularidad de determinar su afinidad con base a la evaluación de la propuesta que el candidato efectúe durante su promoción, así como el trabajo que realizan las redes de apoyo que los partidos construyen -actividad que toma tiempo y esfuerzo institucional, exige organización y proyectos planteados con seriedad al interior de cada fuerza política-. En el estado de Querétaro para comprender el comportamiento electoral se requieren considerar nuevas variables en las proyecciones o estudios electorales, ya que al revisar los datos obtenidos de las últimas elecciones locales, se distingue que las regiones y las condiciones rurales y urbanas no explican ampliamente el resultado como en otros estados; por lo anterior, se puede afirmar que en nuestro Estado se presenta un fenómeno político que va más allá de estas variables comunes, y que para reflejar una composición de las preferencias partidistas, como alineamientos de ciudadanos con un partido político específico se precisa considerar un cambio cualitativo en la definición de variables que tengan posibilidades de explicar los resultados del sufragio. También implica para los partidos políticos, la difícil tarea de modificar y emprender nuevas estrategias que permitan obtener el apoyo electoral de los ciudadanos. El cambio cualitativo que el sistema partidario en nuestro Estado presenta aún no tiene una clara dirección, aunque parece orientarse a una lectura racional en el comportamiento de los electores y no atiende a alineamientos por parte de la ciudadanía queretana respecto de un partido en concreto que no puedan ser cambiantes; es posible afirmar que no se tiene nada asegurado ni definido con los electores queretanos, ya que las respuestas en las urnas por su parte devienen de una evaluación del candidato en particular, además de que influye en gran medida la labor de convencimiento que pueda hacer el partido de los candidatos que proponga para los cargos electivos que le interese ocupar con sus candidatos. (DQ p.8) http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n2991390.htm  
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
AVANZA LA REFORMA ELECTORAL LOCAL Por Yoheme Pomares El 9 de agosto del presente, es la fecha límite para que se apruebe la Reforma Electoral de Querétaro, que contempla la regulación de la figura de las candidaturas independientes, la discusión de la reelección y la posible eliminación de las candidaturas plurinominales, indicó Apolinar Casillas Gutiérrez, Presidente de la Comisión de Asuntos Electorales en el Congreso Local. “Adicional, el tema de equidad de género, el tema del financiamiento a las candidaturas independientes, el tema de la regulación específica y procedimental”, dijo. (C.p.8)  
VAN LAS PLURIS Por Francisco Hernández El Presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, Apolinar Casillas Gutiérrez, aseguró que los diputados no consideran pertinente desaparecer los espacios plurinominales en Querétaro como parte de la Ley Electoral. Al señalar que la Legislatura tiene hasta el 9 agosto para reformar la ley electoral, el diputado consideró inviable desaparecer esta figura, debido a que representa el acceso de las minorías al Congreso Estatal y los cabildos, además de suponer un sistema de contrapeso a los partidos mayoritarios. “Por parte del PAN no hay exclusión de ningún tema para la discusión… estoy arrastrando el lápiz en algunos temas que en su oportunidad habré de ponerlos en la mesa de la Junta de Concertación. (AM p. 5)  
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REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL, YA Por Alfredo Botello Montes Más allá de la creación de un Instituto Nacional Electoral, encargado de organizar y conducir todos los comicios en este país, hay temas político-electorales que deben ser procesados al interior del Congreso de la Unión a la voz de ya, para no llegar al cuarto para las doce a establecerlas y pretender aplicarlas en las próximas votaciones, así como la renovación de gubernaturas tan importantes como la de Querétaro. El gobierno y su partido, el Revolucionario Institucional, han presentado como prioritarias las reformas financiera, fiscal, hacendaria y energética. En el Partido Acción Nacional tenemos como prioridad la reforma político-electoral, de cara a la ciudadanía. Por ejemplo, en la pasada legislatura se ofrecieron las candidaturas independientes para que los ciudadanos, pertenezcan o no a un partido político, pudieran presentar sus candidaturas de manera directa con el apoyo de los ciudadanos. Pareciera que tanto al gobierno como a su partido poco les interesa dar cauce a esta aspiración ciudadana, pero sí les importa recaudar recursos públicos, máxime que por los resultados del manejo económico hacendario de principios de sexenio, se han percatado que la aplicación de esta tarea no es nada fácil. Cada vez se requiere de mayores recursos para la educación, la salud, el combate al hambre y muchas otras tareas, tan necesarias también para el desarrollo de la persona. En el Partido Acción Nacional también nos interesa que se apruebe la segunda vuelta electoral, para que quienes encabecen los gobiernos en sus tres órdenes puedan tener el máximo apoyo que se pueda contar en las urnas. Porque al día de hoy, quienes nos gobiernan en la mayoría de los casos lo hacen con un poco más de un tercio de los votantes, no así de quienes integramos la lista nominal de electores o el padrón electoral. Otro de los temas importantes es la reelección inmediata de los legisladores, tanto federales como estatales; la premisa fundamental para que así sea es que tengan el apoyo de algún partido político o de un grupo de ciudadanos para representarlos en una contienda subsecuente. Una de las particularidades de las reformas político-electoral, recientemente propuesta por el Partido Acción Nacional, es impulsar como causal de nulidad el rebase en los topes de campaña, ya que hoy —por desgracia— es solamente la amonestación (o en último caso la multa) la única sanción que se tiene a quien violente la ley o a quien exceda el tope de los recursos para hacerse del poder. No hay multa que no valiera la pena para, en todo caso, cumplir con su objetivo incluso cuando se hubiera violentado el dispositivo legal, como sucedió en el pasado proceso electoral. También se pretende —en la propuesta política electoral de Acción Nacional— abrir los canales correspondientes para una presencia equitativa en los medios para quienes participen en contiendas electorales y evitar, en todo caso, la inequidad por medio de publicidad cubierta, como nota periodística o como promocional de algún medio de comunicación en particular. En síntesis, en esta propuesta de medios se trata de evitar las simulaciones y sancionar a quienes las lleven a cabo. Estas son sólo algunas de las particularidades que queremos sean procesadas en los próximos días en el ámbito legislativo, solicitando tan sólo al gobierno y a su partido reciprocidad en las reformas que nos interesan y que hemos tomado de la ciudadanía. (EUQ, 11A) 
 
HAY QUE FORTALECER EL FEDERALISMO: BRAULIO Por Armando Valuarte En la reunión Nacional de Diputados del PRI que se realizó en la ciudad de México, se acordó que el diputado Braulio Guerra Urbiola forme parte de la Comisión Directiva para la reforma de los Estatutos, y la constitución de esta organización nacional que será conformada oficialmente el próximo 8 de junio. El legislador priista expresó a sus pares de otros estados su preocupación por los temas que está absorbiendo el Congreso federal, quitándole facultades a los estados, particularmente aquellos relacionados con la legislación electoral y penal. (N-Síguelo p.3)    
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SE CONGREGAN DIPUTADOS DEL PRI EN EL PAÍS  Por Redacción  El coordinador del Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional en la LVII Legislatura, Braulio Mario Guerra Urbiola, asistió a la Ciudad de México a la Reunión Nacional de Diputados Coordinadores Priístas. En este evento se acordó que el diputado queretano forme parte de la comisión directiva para la Reforma de los Estatutos y la constitución de esta organización nacional, la cual será conformada oficialmente el próximo 8 de junio en el Distrito Federal. (PA, 4A)  
PRI ELIGE A BRAULIO PARA CONSTITUIR CONFERENCIA NACIONAL DE LEGISLADORES Por Redacción Querétaro, Qro.- El coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional en la LVII Legislatura, diputado Braulio Mario Guerra Urbiola asistió a la Ciudad de México a la Reunión Nacional de Diputados Coordinadores Priístas. En este evento se acordó que el diputado queretano forme parte de la comisión directiva para la Reforma de los Estatutos y la constitución de esta organización nacional, la cual será conformada oficialmente el próximo 8 de junio en el Distrito Federal. Así mismo, en esta reunión, el diputado Braulio Guerra expresó también a sus pares de otros estados su preocupación por los temas que está absorbiendo el congreso federal, quitándole facultades a los estados. (DQ p. 1)  
REDISTRITACIÓN DE MUNICIPIOS SERÁ EN EL TERCER TRIMESTRE Por Martín García Será durante el tercer trimestre de 2013 cuando quedará establecido el proceso de redistritación del Instituto Federal Electoral (IFE), mismo que contempla a los municipios de Amealco, San Juan del Río, Huimilpan y Corregidora. El Vocal Ejecutivo del IFE en su Junta Distrital Ejecutiva 02, Luis Roberto Lagunes Gómez, informó que el objetivo primordial de este proceso es el de lograr un equilibrio en el padrón de la población queretana representada por los diputados federales ante las próximas elecciones de 2015.  (C.p.13)  
IFE TERMINARÁ ESTUDIOS SOBRE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Redacción El Instituto Federal Electoral (IFE) está por culminar un estudio que inició el pasado mes de abril sobre la participación ciudadana durante el proceso electoral 2012, cuyo fin de identificar los sectores, edades y géneros de los ciudadanos que hicieron efectivo su voto. El Vocal de Capacitación del IFE en el distrito 2, Alfredo Guzmán Gutiérrez, informó que con este estudio –cuyos resultados se darán a conocer el próximo 29 de mayo-, se podrán conocer las estadísticas correspondientes a las últimas elecciones, lo que permitirá hacer un comparativo con procesos de otros años, incluso de 1991.  (C.p.13) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
VICECOORDINADOR DE AN VE ‘INCIERTA’ SU ESTANCIA Por Minerva Contreras El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, calificó como incierta su permanencia como vicecoordinador de la fracción del Partido Acción Nacional en la Cámara Alta. “Era la mano derecha de Ernesto Cordero hasta el domingo. Sigo siendo el vicecoordinador; quien toma la decisión de si me mantengo es el nuevo coordinador o coordinadora.  
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Vamos a ver qué decisión toma si me interesa aceptar o no”, destacó el senador en entrevista. El ex alcalde de Querétaro también rechazó la posibilidad de que los 24 legisladores que ofrecieron su respaldo a Ernesto Cordero Arroyo se conviertan en un grupo independiente en el Senado de la República. Francisco Domínguez calificó como desafortunada e inoportuna la remoción del ex secretario de Hacienda, “porque propicia la pérdida de autonomía del PAN como un partido independiente al gobierno federal y una agenda legislativa propia”. (EUQ, 4A)  
NO SE PIERDE NINGÚN “PADRINO PODEROSO” Por Ulises Villar Ante la destitución de Ernesto Cordero como coordinador de la bancada del PAN en la Cámara de Senadores, Alfredo Botello, diputado federal de Acción Nacional, aseguró que en Querétaro “no se pierde ningún padrino poderoso” con esta remoción y que –como militantes del blanquiazul– se debe tener una buena relación con todos los actores públicos del instituto político. “En el partido siempre se están viendo ahijados y padrinos, que si Madero es padrino de alguien, que si Cordero era padrino de alguien. Aquí no hay ni ahijados, ni padrinos; en última instancia, quien pretende un cargo de elección popular y se somete al escrutinio de los panistas serán ellos los que decidirán si votan o no por alguien”. (PA, 4A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: DESPEGUE AVÍCOLA Por Heidy Wagner  Querétaro, Qro.- Con una inversión de 455 millones de pesos, dio inicio el Proyecto de Producción de Huevo de Plato, anunció ayer el presidente de la Asociación de Avicultores en Querétaro, Darío Morán Segovia, quien puntualizó dicho proyecto que se realizará en tres etapas pudo concretarse gracias al apoyo de inversionistas queretanos en colaboración con gobierno del Estado y los municipios de Querétaro, Peñamiller, Colón y Cadereyta. En rueda de prensa conjunta celebrada en el patio central del edificio municipal Centro Histórico, a la que acudieron los presidentes municipales de Querétaro y Peñamiller, Roberto Loyola Vera y Aldo García, así como el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, el presidente de los avicultores, Darío Morán detalló que con una inversión de 455 millones de pesos dará inicio este ambicioso proyecto que beneficiará en una primera etapa a los municipios de Querétaro, Peñamiller, Cadereyta, y en una segunda se sumará San Juan del Río. "Cada una de las etapas comprende la producción o creación de la infraestructura para albergar a un millón de gallinas, mismas que producirán alrededor de 750 mil pollos diarios", precisó. (DQ principal)   
N: LLEGA HOY PEÑA NIETO 
CLAUSURARÁ LA ASAMBLEA GANADERA Por Luis del Toro Hoy, el Presidente de México, Enrique Peña Nieto –horas después de haber presentado el Plan Nacional de Desarrollo-, la LXXVII Asamblea General Ordinaria de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, donde el fortalecimiento de la vida productiva del campo queretano, fue el tema preponderante del gobernador José Calzada Rovirosa. (N p.1)     
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AM: ES QUERÉTARO TERCER SITIO EN SEGURIDAD Por Rosa Salinas El Coordinador de la Licenciatura en Criminología, de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Emilio Pacheco, informó que a través del Centro de Investigación para el Desarrollo, A.C. (CIDAC) se conoce que Querétaro se posicionó en el tercer lugar de las 32 entidades federativas después de  -Baja California y Tlaxcala- en cuestión de la percepción de seguridad en la ciudadanía. Los investigadores del CIDAC crearon un índice a partir de 8 delitos que son los que más impactan a la ciudadanía; entre ellos: secuestros, homicidios dolosos, lesión dolosa con arma blanca, robo sin violencia a transeúnte, robo con violencia a transeúnte, robo con violencia de vehículo, robo sin violencia de vehículo. El CIDAC mediante las estadísticas que maneja, informó que se necesitan dos secuestros por cada 100 mil habitantes para que impacte y aumente la percepción de inseguridad de 1 por ciento; mientras que el robo sin violencia de vehículo, se necesita 283 delitos para que impacten.  (AM principal)  
 
C: BUSCAN SEGURIDAD ALIMENTARIA Por Fernando Trejo Fue presentado el proyecto Producción de Huevo de Plato, que tiene por objetivo la explotación de la gallina de postura y con ello abastecer el mercado local y garantizar un precio de venta accesible a la población.  (C.p.1)  
PA: ¡GALLOS Y YA! Por Agustín Zepeda Los Gallos Blancos están de regreso a la Primera División, así lo ratificó Adolfo Ríos García, presidente de Gallos Blancos, luego de que el pasado lunes Decio de María, presidente de la Liga MX, dio a conocer que Jaguares de Chiapas fue adquirido por el empresario Amado Yáñez. “Este día es para hacerlo oficial ya con la indicación del dueño y que hoy (martes) tenemos la tranquilidad, la felicidad y la bendición de seguir contando con un equipo de Primera División”, así lo externó Ríos García en rueda de prensa celebrada en el Centro Gallo de Alto Rendimiento (Cegar). Este movimiento pudo hacerse gracias al apoyo de Gobierno del Estado, “no sólo por las instalaciones en las que nos encontramos en este momento, y el Estadio Corregidora, así como gestiones que hemos tenido en todo momento”. (PA, principal)  
EUQ: TANQUES DE GAS, DAÑADOS: BOMBEROS Por Ernestina Hernández En lo que va de este año los bomberos de Querétaro han atendido 273 casos por fuga de gas, de los cuales 70% corresponde al mal estado de los cilindros entregados por las empresas gaseras, informó el capitán de este grupo, Juan Carlos Fernández Reyes. Por lo anterior, el capitán llamó a las autoridades a regular el manejo de este tipo de sustancias en el estado, ya que —además— existen compañías de este tipo que ingresan de Celaya, Guanajuato a Querétaro y viceversa, para realizar las entregas a domicilio. “No hay un control por parte de las gaseras, la fuga de gas viene desde que se llena el tanque y andan circulando por la ciudad. Es un peligro para toda la ciudadanía. Se ha trabajado mucho con Protección Civil estatal así como con la dependencia municipal pero no se ha llegado a un acuerdo”, señaló. (EUQ, principal) 
 
 
 
 
 



 
MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
HAY QUE RECONOCER A LOS HOMOSEXUALES: PAN Por Leticia Jaramillo El diputado del PAN Apolinar Casillas dijo que los homosexuales son realidades que no se pueden eludir, y se tienen que atender con respeto, con suma delicadeza. El diputado Germán Borja García se extralimita en sus facultades porque la escuela para padres no está autorizada por la Legislatura ni por la Comisión de la Familia, declaró el Presidente de la Junta de Concertación Política en la LVII Legislatura del estado, Diputado Marco Antonio León Hernández. Precisó que “non es facultad de la Legislatura prestar sus instalaciones para una escuela; en un ejercicio de pluralidad debemos prestarlas para conferencias a todo el mundo…” y “no pueden venir a ponernos condiciones”. (N-Síguelo p.6)  
PIDEN QUE ESCUELA PARA FAMILIAS NO SEGREGUE A NADIE POR GÉNERO Por Candhy Esclante El líder de la organización SOS Discriminación Internacional, Edmundo Ramos, cuestionó al panista Germán Borja, al señalar que el curso de “Escuela para la familia” es discriminatorio, pues no contempla la participación de familias compuestas por personas del mismo sexo. Y es que hace algunos días el diputado y presidente de la Comisión de la Familia dio a conocer que el curso sólo será dirigido a familias compuestas por hombre, mujer e hijos, situación por la que mostró su desacuerdo el activista. (PA, 9A)  
PREVÉN DIÁLOGO CON HOMOSEXUALES  Por Linda Sepúlveda El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en la Legislatura local, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que está abierto a escuchar a los grupos de la diversidad sexual. Puntualizó que la iniciativa de ley “Primero Ellos”, no está enfocada a combatir la discriminación, sino la vulnerabilidad. Y es que luego de que el grupo S.O.S. Discriminación Internacional, presentó una queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), por sentirse excluidos de “Primero Ellos”, Guerra Urbiola, indicó que está dispuesto a escuchar sus peticiones. (EUQ, 5A) 
 
NAVA LE PIDE A GERMÁN TOLERANCIA Por Luz del Carmen Romero Rechaza el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado, que cierren las puertas a las parejas de homosexuales en la escuela para familias, exige tolerancia y educación en las preferencias sexuales. (N-Síguelo p.6)  
 
PRESENTA DIEGO FOYO EL PROYECTO “EL QUERÉTARO QUE QUEREMOS” Por Candhy Esclante Pares viales, peatonalización, parquímetros, ecobicis, estacionamientos, entre otros puntos, son los que se contemplan dentro de la propuesta integral de “Proyecto ciudadano, el Querétaro que queremos”, el cual fue presentado por el diputado priísta Diego Foyo López; mismo que incluye una total modernización y orden que a decir del legislador, es necesario para la ciudad. “Nosotros lo que pretendemos es la posibilidad del ciudadano implementar mejoras, pero el implementarlo o no dependerá del ciudadano y de los recursos. Nosotros queremos empezar a hacer estos foros a principios de junio, queremos segmentar los temas, queremos hacer una mesa para cada uno de los temas de tal suerte que esto nos pueda llevar tres o cuatro semanas para cada tema”, dijo. (PA, 4A) 
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PODER EJECUTIVO 
 
CRECE CARGA AÉREA EN LA ENTIDAD: CALZADA Por Viviana Estrella En el marco de la entrega de reconocimientos a estudiantes de la Universidad Aeronáutica en Querétaro (UNAQ), el gobernador José Calzada Rovirosa señaló que la presencia de DHL en Querétaro, desde hace tres años, ha significado un incremento en la carga aérea de mensajería y paquetería. “Desde el momento en que se establecieron al día (de hoy) ha incrementado la carga aérea en más de 220%. De seis pasamos a 12 vuelos diarios, incluyendo uno adicional que es un vuelo internacional”, dijo. (EUQ, 9A) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
EL FUTURO ALIMENTARIO ESTÁ ASEGURADO: RLV Por Patricia Vázquez Autoridades estatales, municipales e inversionistas queretanos pertenecientes a la Asociación de Avicultores anunciaron la construcción de cuatro nuevas granjas con las que se podrá cuadruplicar la producción de huevo en la entidad, que se estima llegará a las 50 mil toneladas al año. Estos espacios tendrán una inversión de 455 millones de pesos y estarán ubicados en los municipios de Querétaro, Peñamiller, Colón y  Cadereyta.  Además se buscará ampliar el proyecto para poder colocar una quinta granja que estaría en San Juan del Río. La noticia la dio a conocer el secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, quien refirió que con esta ampliación en la producción de huevo de plato el estado estará 18 por ciento arriba de la demanda de necesidades actuales; es decir, que podrá responder al crecimiento poblacional y que dicha medida podría propiciar una reducción en el costo de este producto. (PA, 1A)  
CAPITAL, PRODUCTORA DE HUEVO, AFIRMAN Por Lorena Sandoval  El secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, informó que se construirán granjas de huevo de plato (o de consumo) para el estado en cuatro municipios, con las cuales se espera generar 50 mil toneladas de este insumo por año. Con dicha cantidad se espera cubrir la demanda estatal y poder vender este producto a otras entidades. “Este proyecto va a colocar al estado de Querétaro dentro de las estadísticas de producción, prácticamente se cuadriplicaría la producción de huevo que hay actualmente en el estado que es de 7 mil toneladas anuales para llegar a una producción total de 50 mil toneladas”, aseguró. (EUQ, 1A)  
DIFUNDEN DERECHOS DE GRUPOS VULNERABLES Por Norma Ayala Seis mil postales que informan sobre los Derechos Humanos son repartidas en las instituciones educativas de la capital queretana, esto a través de la asociación civil en Pro de los Derechos Humanos de Querétaro, presidida por la regidora Teresa Calzada Rovirosa. La intención de estas postales, es fomentar en la población queretana y dotar de información a favor de éstos sectores que son niños, jóvenes, mujeres, pueblos y comunidades indígenas, personas con discapacidad y adultos mayores. (EUQ, 4A)      
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PARQUE INDUSTRIAL DE HUMILPAN, AL 40% Por Norma Ayala La construcción del parque industrial para Pequeñas y medianas empresas (Pymes) en Huimilpan, reporta un avance de 40%, señaló la alcaldesa María García Pérez, quien dijo además que el proyecto estará al 100% a final de este año. En dicho inmueble se instalarán 60 naves que operarán bajo el modelo de industria seca y que generarán tres mil 600 empleos. (EUQ, 1A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
BUSCAN PROMOVER CULTURA DE LOS DH Por Diego Rodríguez Con la intención de reforzar la formación en los próximos servidores públicos del estado, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) firmó un convenio de colaboración con el Centro de Estudios de Actualización en Derecho (CEAD). El organismo busca que los mecanismos de educación generen una cultura en materia de derechos humanos. Antes del medio día el Presidente de la CEDH, Miguel Nava Alvarado, firmó un convenio de colaboración con el director del Centro de Estudios de Actualización en Derecho (CEAD), Rogelio Flores. (EUQ, 9A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera CENTRO. Querétaro, Qro.- El diputado Diego Foyo López desde la Legislatura estatal pretende fomentar cambios en el Centro Histórico de Querétaro y darle un nuevo rostro de sustentabilidad.  Propone peatonalizar el Centro Histórico, instalar parquímetros, cambiar el sentido de algunas vialidades y ordenar la salida de los estudiantes de las escuelas que quedan en el primer cuadro de la ciudad. "El Querétaro Que Queremos Todos" es el nombre del proyecto y esperemos que así sea. Y es que ya nos hemos dado cuenta que ciertas ideas no son compartidas por todos; y sí no, basta recordar la Fuente del Jardín Guerrero, triunfo de los activistas más revolucionarios de la comarca. Dice el joven legislador que las propuestas que incluye su proyecto serán presentadas a las autoridades estatales y municipales además de someterlas a una consulta popular antes de realizar cualquier acción; que obviamente les corresponde a las autoridades ejecutarla y a los legisladores proponerlas. El camino será largo y con el toque de complicado, lo digo porque no creo que en una consulta los ciudadanos acepten "de mil amores" que se instalen parquímetros en las calles; hoy estacionarse es gratis y la gente se estaciona en donde se le pega la gana; sin exagerar, porque sé que usted se ha dado cuenta el respeto de los ciudadanos hacia las cocheras, las rampas para personas con capacidades diferentes y las esquinas por ejemplo. El tema de Centro Histórico comienza a ser propiedad de grupos que ante  cualquier intento, ya sea de estacionamientos, parquímetros o remodelaciones de plazas, ahí estarán los más fervientes defensores del patrimonio cultural de la ciudad. Mucho tiene de razón Foyo al decir que los comerciantes del Centro deben pensar en una clientela que llegue caminando y con accesos fáciles; utilizar el automóvil para intentar realizar alguna compra en el Centro de la ciudad es prácticamente una odisea para accesar y luego encontrar un lugar de estacionamiento. Porque impera la cultura de que todo debe quedar cerca. Los parquímetros, por lo que entiendo, no serían concesionados ya que la autoridad invertiría en obras para el Centro de  alrededor de 16 millones anuales, dinero que se obtendrían del cobro de estacionamiento. Hasta de un tren elevado habla la propuesta del legislador, que espera el aval de los ciudadanos y posteriormente el actuar de las autoridades que le encuentren viabilidad al proyecto y lo desarrollen. Yo creo que tanta democracia va enredar las cosas más que un queso tipo Oaxaca.  
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DE REBOTE. La frase "Yo te busco" regresó  y ahora dicen está de moda en el Comité Municipal del PRI de Querétaro. Y es que dicen que el nuevo dirigente a nadie recibe y anda repartiendo a diestra y siniestra la famosa frase de los noventa, que se nota aprendió bien;  ahora muchos esperan  la llamada de Luis. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.3)   
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- ¡LOS ESPERAMOS!. En mayo de 1973 apareció el primer cartón de Rubén González en las páginas de Deportes del DIARIO. Poco a poco migró hasta colocarse en el lugar de honor dentro de los cartonistas nacionales, ganando premios aquí y allá. Para celebrar sus cuatro décadas, y ya que DIARIO DE QUERÉTARO celebra sus primeros 50 años, es que hoy inauguramos la exposición "50 Años, 50 Personajes" para recordar también a aquellos que tuvieron la suerte (o desgracia) de caer en el lienzo del ínclito Rubén. La cita es en la Delegación Centro, a las 19:30 horas. SORPRESA. Llegó Jorge Luis Preciado a la coordinación panista del Senado y la fortuna política se trianguló para beneficio de Marcos Aguilar, quien quedó en posición privilegiada con el ascenso de su amigo y aliado. Van juntos en varias cosas, como por ejemplo la nueva Ley del Congreso. (DQ p.1)   
*ASTERISCOS* Papa caliente. Un importante grupo financiero queretano fue emplazado a huelga este mes lo que involucra al Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz y lo obliga a hacer gala de todas sus habilidades de negociador para resolver el conflicto antes de que estalle el próximo 31 de mayo. Golazo. Un punto a favor se anotó la administración estatal en la gestión de la mudanza del club Jaguares de Chiapas a Querétaro con el fin de que el estado siga gozando de futbol de Primera División. Diputados en acción. En protesta por la destitución de Ernesto Cordero los 24 senadores del PAN afines al ex pre candidato presidencial panista y Presidente de la Mesa Directiva del Senado no fueron a la reunión  que tenían programada con su dirigente nacional Gustavo Madero. Dicen que el horno no está para bollos. Cumpleaños feliz. El Diputado local Apolinar Casillas festejó su cumpleaños trabajando en sesión de la Comisión de Asuntos electorales del Congreso queretano que él preside y cuentan que luego le llevaron un pastel para festejar al 2 veces diputado. Visita Peña Nieto. Este miércoles El Presidente Enrique Peña Nieto estará presente en la clausura de la  Asamblea Nacional de Ganaderos en Juriquilla lo que significa un acercamiento con el sector luego de los años de ‘vacas flacas’ en los que los presidentes panistas apenas voltearon a ver a los productores de leche y carne. (AM p. 1) 

 
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  
MARCELA EN LA BURBUJA. La legisladora MARCELA TORRES PEIMBERT estuvo en la jugada para el nombramiento del nuevo coordinador de senadores del PAN,  JORGE LUIS PRECIADO, en sustitución de 
ERNESTO CORDERO, lo que habla de un reacomodo en las fuerzas políticas del albiazul. Baja el todavía vicecoordinador FRANCISCO DOMÍNGUEZ y suben la senadora queretana y el diputado RICARDO ANAYA. 
Agua de mayo, riega el tallo. (PA, 1A)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Sin acta de impacto ambiental el clúster. Houston, tenemos un problema: Sabino. Insólito. El proyecto más ambicioso del desarrollo industrial de Querétaro: el del parque aeroespacial, no tiene en regla sus papeles. ¿Qué-qué-qué? Como lo lee.  
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El clúster, en donde se asientan Bombardier, la Universidad Aeronáutica y otras importantes instituciones del espacio, no ha obtenido el aval de impacto ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), tanto que el delegado federal Oscar Moreno ya reconvino al representante legal, según dijeron a este armero fuentes cercanas a la dependencia. Me cuentan que el tema es de forma (que también es fondo, decía Reyes Heroles): un trámite de impacto ambiental que tenía que ponerse  como regional y no particular. El descuido está de no creerse y seguramente será negado por quienes debieron cumplir con el trámite ante las instancias correspondientes. Y, claro, el asunto lo van a resolver en un santiamén. Sobre todo ahora que se entere el Jefe. Por cierto y ¿qué dice el delegado de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Alejandro de los Cobos? Para Ripley. -LA CARAMBADA- Debate. Ayer en El Noticiario de Querétaro se armó la discusión entre Habib Wejebe, vocal ejecutivo de la CEA y el diputado Enrique Correa, del PAN, sobre la supuesta contaminación del Pozo I Santa Rosa que abastece a más de 8 mil queretanos. Niega el funcionario los dichos del legislador que a su vez presenta un estudio realizado por la Facultad de Química de la UAQ. Plaza de Armas tendrá este mediodía, en vivo, al rector Gilberto Herrera Ruiz para hablar del tema, en Integra 92.Siete, de 1:00 a 3:00 de la tarde. No se lo pierda. -OÍDO EN EL 1810- Oscuro. Uno de los principales colaboradores del jefe de prensa del Gobierno del Estado, Abel Magaña –que trabaja en esa área desde los tiempos del panista Miguel Ángel Vichique- juega un doble papel que en nada beneficia a José Calzada Rovirosa. Seguramente sus jefes no lo saben, pero deberían indagar su relación con el blanquiazul y los líderes de opinión de aquellos tiempos para entender de qué lado le late el corazón. Con el enemigo en casa. -¡PREEEPAREN!- Buena noticia. La que nos dio ayer el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, al anunciar la instalación aquí de un clúster avícola que albergará a un millón de gallinas que producirán anualmente 750 mil pollos. Además, se crearán 300 empleos directos y mil indirectos con una inversión de 455 millones de pesos. Aunado a ello, informó Roberto Loyola, al llegar a su nivel óptimo que implica tres etapas de inversión, se tendrá una producción anual cercana a las 50 mil toneladas de huevo. En cuanto a los empleos, dijo que se generarán alrededor de 470 empleos eventuales, 310 fijos directos y más de mil empleos fijos indirectos. En tanto, Darío Morán, presidente de la Asociación de Avicultores, destacó durante el anuncio de la inversión que este proyecto, que se desarrolla en el marco de la sustentabilidad queretana, es muy ambicioso, por lo que tardará en concretarse cuatro o cinco años; sin embargo, agregó, la producción de huevo se empezará a tener a partir del primer trimestre del próximo año. El desarrollo del proyecto se realizará en Querétaro, la segunda etapa en Peñamiller y la tercera en San Juan del Río. Excelente. -¡AAAPUNTEN!- Cambio. Finalmente, apegado a sus facultades como presidente nacional del PAN, Gustavo Madero designó a Jorge Luis Preciado como coordinador de ese partido en el Senado. El colimense fue destapado vía Twitter por Héctor Larios, que hasta unos minutos antes se mencionaba como el favorito para sustituir a Ernesto Cordero. Apuestan los panistas por un licenciado en Derecho con estudios de Técnico Analista en Programación y con un diplomado en Marketing Electoral. Antes del anuncio, el presidente panista Gustavo Madero se reunión en privado con Héctor Larios, Javier Corral, Marcela Torres, Salvador Vega, Ernesto Ruffo y el propio Jorge Luis Preciado. Consummatum est. -¡FUEGO!- QCC. Hoy clausura el Presidente Enrique Peña Nieto, acompañado del gobernador José Calzada Rovirosa, la Convención Nacional Ganadera, organizada por Miguel Ozores, líder de la Unión Ganadera Regional. Felicidades. (PA, 2A) 
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